
Protokoll 
Mitgliederversammlung 2011  
Des Vereins „Aroma Forum International e.V. München“ 
 
Datum:                           Samstag, 09.05.2011 
Ort:                                 Klinik Augustinum, München   
Zeit:                                 9.45 Uhr – 12.00 Uhr 
Anwesende:                  siehe Anwesenheitsliste  
Versammlungsleitung: Maria Hoch (1. Vorsitzende) 
 
 
TOP 1 
 
Begrüßung durch Maria Hoch 

Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung zur Mitgliederversammlung 2011 lt. Satzung per E-Mail 
am 11.04.2011. 
Anwesenheit:  9 Mitglieder, 1 Stimmübertragung und der Vorstand: Maria Hoch, Karin Hollfoth, 
Christiane Lübke, Wolfgang Hoch und Silvia Baumbauer 
Abstimmung: per Handzeichen einvernehmlich beschlossen 
Einstimmige Annahme der vorgelegten Tagesordnungspunkte durch die Anwesenden. 

 
TOP 2 Vorstellungsrunde 
 
Eine kurze Vorstellungsrunde aller Anwesenden mit einer interessanten Riechprobe ägyptischer Öle  
leitete den Vormittag ein. 
  
TOP 3 Geschäftsbericht des Vorstandes 
 
Mitgliederstand  
31.12.2010: 80 Mitglieder     Eintritte: 20   Austritte: 4 
 
 Die Mitglieder setzen sich zusammen aus Einzelunternehmen, Apotheken, Privatpersonen und 
Firmen aus dem Bereich der Phytotherapie. 
 
Repräsentation und besuchte Veranstaltungen 

- Heilpraktikerkongress Oktober 2010 
- Süddeutscher Pflegetag Oktober 2010 in Großhadern, LMU 
- Biofachmesse Februar 2011 Nürnberg 

Zielsetzung: Vorstellung des Vereins bei Firmen und Vertrieben von Anbau, Verarbeitung und 
anderen Verbänden, Kontaktaufnahme mit anderen Vereinen, Aufbau der eigenen Datenbank 
 
Durchgeführte Veranstaltungen 

- 13.11.2010       Aromatogramme 
- 20.11.2010       Düfte in der Palliativpflege und Sterbebegleitung 
- 04.12.2010       Die Kunst des Räucherns 
- 22.02.2011       Antivirale Wirkung äth. Öle, Prof. J. Reichling, Biochemiker 
- 26.02.2011       Düfte in der Palliativpflege und Sterbebegleitung 
- 05.03.2011       Aromaschröpfmassage 
- 02.04.2011       Psychoaromatherapie 
- 14/15.05 2011 Salben, Cremes, Zäpfchen selbstgemacht 

 
 



Einige Veranstaltungen/Seminare mussten leider aus mangelnden Anmeldungen gestrichen werden. 
Dies bedeutet für die Veranstaltungen einen größeren Kreis, durch mehr Werbung und 
Mundpropaganda zu erreichen. 
 
Mitgliederwerbung 
Die Mitgliederwerbung findet bei externen und auch internen Veranstaltungen persönlich durch die 
einzelnen Mitglieder und den Vorstand statt. 
Kontaktaufnahme mit  Organisationen/Vereinen in anderen Ländern z.B. Schweden, Schweiz, 
Frankreich, Irland und Luxenburg finden mittels e-mail, Telefon aber auch persönlich statt. 
 
TOP 4 Kassenwartbericht 
 
Der Bericht der Kasse wurde von Hr. Hoch (Kassenwart) erstellt und vorgetragen. 
Einnahmen 2010: 13 120,94 € 
Ausgaben    2010: 10 653,43 € 
Kontostand 2010:   7 585,97 €  ergibt ein Plus von 2467,51 € 
Eine Überweisung Anfang 2010 in Höhe von 50 € konnte nicht mehr zugeordnet werden. 
Die Auslagen umfassen Büromaterialien, Internet, Telefon,  
die Büroorganisation von Fr. Strych schlägt mit 200 €/Monat für 20 Stunden zu Buche. 
Der personelle Zeitaufwand und die Verpflegungs- und Fahrtkosten wurden 2010 noch privat 
finanziert. 
 
Eine detailliertere Auflistung aller Einnahmen und Ausgaben, sowie der Einsatzstunden des 
Vorstandes wird von den Mitgliedern gewünscht, einschließlich aller Spenden. 
Die Ein- und Ausgaben konnten vor Ort im Ordner bei Hr. Hoch eingesehen werden. 
 
TOP 5 Kassenprüferbericht 
 
Der Rechenschaftsbericht wurde von Hr. Gellert und Fr. Eppinger geprüft. 
Die 50 € Überweisung wurde von beiden zur Kenntnis genommen und allen Anwesenden mitgeteilt. 
Die Abrechnung wurde für korrekt befunden. 
 
TOP 6 Entlastung des Vorstandes 
 
Antrag der Entlastung durch Fr. Furtner-Keil, die Vorstände müssen einzeln persönlich entlastet 
werden. 
1.Vorstand:        Fr. Maria Hoch                           einstimmig entlastet 
2.Vorstand:        Fr. Karin Hollfoth                       einstimmig entlastet 
Beisitzerin:         Fr. Christiane Lübke                  einstimmig entlastet 
Kassenwart:       Hr. Wolfgang Hoch                    einstimmig entlastet 
Schriftführerin: Silvia Baumbauer                       einstimmig entlastet 
 
TOP 7 Verschiedenes 
Informationsblätter 

- Ein Richtlinienblatt des Europäischen Parlaments über traditionelle pflanzliche Heilmittel in 
der Humanmedizin wurde an alle ausgegeben um sich fundiert über die zur Zeit bestehenden 
Unsicherheiten bezüglich Verbote von verschiedenen Pflanzen/äth. Öle usw. zu informieren. 

 
- Eine interessante Übersicht über Studien von Lavendelöl wurde verteilt 

Aromareport 
Der Aromareport erscheint 2 x jährlich als Winter- und Sommerreport. (Dez. 2010 und Juni 2011) 
Dieser wird von den Mitgliedern als sehr informativ und lesenswert beschrieben. 



 
Aroma-Blog 
Der Aromablog wurde Anfang 2011 ins Leben gerufen und wird bisher noch kaum genutzt. Er wartet 
darauf aus dem Geburtsstadion in das quirlige Leben geholt zu werden. 
Aufruf von Fr. Hoch an alle, sich zu beteiligen. 
 
Arbeitskreis Aromaforum 
Der Arbeitskreis „Aromaforum“ wurde gegründet und traf sich zum ersten Mal im April 2011. 
Hier werden aktuelle Probleme, Informationen ausgetauscht, es findet jeweils ein kleiner 
Vortrag/Input statt und es sollen weiterhin praxisnahe erprobte Tipps weitergegeben werden. 
Die Einladung für das nächste Treffen erging an alle. 
 
Ausblick auf das nächste Jahr: 

- Rosentage im Botanischen Garten:  Fr. Hoch hält einen Vortrag am 01.07.2011 um 17 Uhr zur 
Eröffnungsfeier der Rosentage, „Faszination Rosenöl – ein Juwel der äth. Öle“ 

- Verstärkte Präsenz auf Messen und Veranstaltungen, evtl.  eigener Stand 
- Planung einer Duftreise 2012 
- Erstellung eines Ausstellungsbanners 
- Überarbeitung der Homepage 
- Mitgliederakquise 
- Drucken von Mitgliederausweisen 
- Ein Symposium der Düfte überdenken 
- Durchführung der angebotenen Seminare, Arbeitskreise und Lebenlassen des Blogs 

  
TOP 8 Schließung der Versammlung 
 
Fr. Hoch schließt die ordentliche Mitgliederversammlung, bedankt sich unter Applaus bei Fr. Furtner-
Keil für Ihre unermüdliche Unterstützung mit einem Blumenstrauß, ebenfalls bei den anderen 
Vorstandsmitgliedern. 
Anschließend bedankt Sie sich bei allen Anwesenden über die Teilnahme und wünscht allen einen 
guten Nachhauseweg und ein duftendes ertragreiches kommende Jahr. 
 
Für das Protokoll                                                               Gez. 
Silvia Baumbauer(  Schriftführerin)                                Maria Hoch (1. Vorsitzende) 


